

Sujets de Recherche disponibles à l'UMONS

Titre (Français)	Analyse des représentations portant sur le vieillissement des personnes en situation de handicap, implémentation et évaluation d'un dispositif vecteur de qualité de vie
Title (English)	Analysis of representations towards aging of people with disability. Implementation et evaluation of a project to promote quality of life.

Informations administratives

Personne proposant le sujet /email	Marie-Claire Haelewyck (marie-claire.haelewyck@umons.ac.be)
Service	Orthopédagogie Clinique
Faculté	Psychologie et des Sciences de l'Education
Institut	Santé

Informations relatives au sujet proposé

Niveau de recherche	<input checked="" type="checkbox"/> Doctorat <input checked="" type="checkbox"/> Post-Doc
5 mots-clés (français)	Gérontologie – Handicap – Promotion de la santé – Accompagnement – qualité de vie/services
5 keywords (English)	Gerontology – Disability – Health promotion – accompagnement – Quality of life/services

Bref descriptif (10-15 lignes) (français)

Nos sociétés connaissent un « vieillissement de la population » (Iweps, 2016). En effet, compte tenu des progrès modernes, l'espérance de vie des personnes en situation de handicap n'a de cesse de croître. Ces dernières, malgré des parcours différenciés, sont donc confrontées à une nouvelle longévité, à de nouvelles phases de transitions dont elles semblaient auparavant exclues (transition vers la retraite, adaptation du logement, gestion du deuil...) (Gohet, 2013 ; Delporte & Tursi, 2014). Cette réalité pose la question de l'adaptation des dispositifs d'accompagnement, des pratiques professionnelles ainsi que l'évolution des représentations individuelles et collectives.

Toutefois, il a été démontré que les personnes en situation de handicap disposent elles-mêmes de peu de connaissance à l'égard du processus de vieillissement qui, pourtant, s'accompagne souvent de l'apparition de difficultés nouvelles, de besoins inédits essentiels à l'expression des droits individuels et à la promotion de la qualité de vie (Jeanne, 2011 ; Geurts & Haelewyck, 2016).

Notre projet de recherche-action - intervention souhaite donc analyser les représentations

des publics-cibles quant à la question croisée du handicap et de vieillissement ; collecter/accompagner les solutions potentielles et/ou effectivement déployées ; contribuer à la création et à la validation d'outils spécifiquement adaptés à la problématique.

Summary (10-15 lines) (English)

Our societies are experiencing an "aging population" (Iweps, 2016). Indeed, given the modern advances, the life expectancy of people with disabilities is constantly growing. These persons, despite different paths, face a new life expectancy and new transitions which they seemed previously excluded (transition to retirement, housing adaptations, grief management ...) (Gohet, 2013 ; Delporte & Tursi, 2014). This reality raises the question of the adaptation of support systems, professional practices as well as the evolution of individual and collective representations. However, it has been shown that people with disabilities have themselves little knowledge of the aging process, though this process is often accompanied by the emergence of new challenges and essential needs for expression of individual rights, the promotion of quality of life and health promotion (Jeanne, 2011 ; Geurts & Haelewyck, 2016).

Our intervention/action-research project wishes to collect and analyse representations of targeted population on cross issue of disability and aging ; collect and support potential and/or effectively deployed solutions ; contribute to the creation and evaluation of specifically tailored to the problematic tools.